

Parte Oficial de Guerra

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de diciembre de 1937:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

Salamanca 7 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal). - De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Contra una maniobra más de los rojos

Llega hasta nosotros la noticia de que en Tánger circulan con afectada reserva unas hojas sin pie de imprenta, pero autorizadas al parecer con un grabado del yugo y las flechas. En él, bajo la silueta del Peñón de Gibraltar, se trata de excitar el patriotismo de los españoles haciéndoles ver la necesidad de que se plantee la histórica cuestión relacionada con dicha plaza inglesa.

¡INMACULADA!

En la fiesta - 8 de Diciembre - de la Purísima Concepción de la Virgen, recordando las bellísimas imágenes de Ella en algunas de las Iglesias de mi amadísimo e inolvidable Toledo.

¡Emulas del gran Zorrilla, hoy vuestra lira pulsad!;
cantad, poetas, cantad a la Virgen sin mancilla;
que en la olvidada ermitilla, y en la augusta Catedral,
de un hechizo todo irreal, un cántico nuevo canté,
con inspiración gigante, la Concepción virginal.

Decídme, los creadores de las santas catedrales, las célicas e ideales, las de irisados fulgores;
y decídme los pintores que a lo excelso adormásteis, y su trasunto dejásteis en algún cuadro famoso;
si algo tan puro y hermoso cual la Virgen, en soñásteis.
Y dime tú, el navegante, a quien en mar procelosa guía esa Estrella, ¡tan hermosa!, la polar, pupila amante;
y tú, el pastorcillo errante que saludas de continuo, reverente, en tu camino, a la claridad rosada de tanta pura alborada al lucero matutino;
y aquel poeta, que viene a contemplar, conmovido, su lucero tan querido, cuando ya la noche adviene;
decídme todos si tiene esa Estrella matutina, y la dulce, vespertina, y la inmóvil, la polar, el célico centellear de esotra Estrella divina:
En las sombras de la tierra por do vagamos perdidos, escuchando los bramidos del dolor que nos aterra;
si el horizonte se cierra, como nefasta señal de un grande y cercano mal, entonces, ¡cuán poderosa ¡oh, Virgen!, ¡oh, toda hermosa!, tu protección maternal!

Fiesta oficial el día de la Inmaculada

EL «B. O. DEL ESTADO» PÚBLICA HOY UNA ORDEN
Disponiendo que el día 8, conmemoración de la Inmaculada Concepción, sea día de fiesta en todo el territorio Nacional. A todos los efectos, incluso los mercantiles, se declara festivo el citado día para este año y sucesivos.



El nacimiento de Nuestra Señora

Lope de Vega, entre los desgarrones de su vida, sintió anhelos de regeneración espiritual y, como hoy nosotros, volvió él también sus ojos a la pureza. Su pluma, inmensamente española, no podía dejar de cantar a la Inmaculada.

Con nace una clara estrella
Tan divina y celestial,
Que con ser estrella, es tal,
Que el mismo sol nace della.

De Ana y de Joaquín, oriente,
De aquesta estrella divina,
Sale su luz clara y divina
De ser pura eternamente.

El alba más clara y bella
No le puede ser igual;
Que con ser estrella, es tal,
Que el mismo sol nace della.

No le iguala lumbre alguna
De cuantas bordan el cielo,
Porque es el humilde suelo
De sus pies la blanca luna.

Sale del suelo a tan bella
Y con luz tan celestial,
Que con ser estrella, es tal,
Que el mismo sol nace della.

Lope de Vega

Vibrante manifestación de adhesión cariñosa al Generalísimo por los hermanos marroquíes

Tetuán.—Esta mañana, a las doce, tuvo lugar una importante manifestación espontánea en la que formaron todas las clases sociales y numerosos elementos marroquíes para protestar de los manejos del frente popular de la zona francesa y para reiterar su adhesión al Generalísimo Franco y al representante de España en Marruecos, alto comisario don Juan Beigbeder.

La manifestación ha sido una de las más importantes que han tenido lugar en la capital del protectorado, tanto por la multitud de marroquíes que en ella figuraban como por el entusiasmo que reinó durante su recorrido.

Se destacaron comisiones que pasaron al Palacio de la residencia para complimentar al Alto Comisario, quien les recibió en el salón árabe acompañado de las autoridades principales.

Las representaciones del pueblo musulmán hicieron saber al Alto Comisario su indignación por el complot últimamente descubierto en Tánger, precisamente por los moros tan am-

gos de España, S. E. agradeció estas demostraciones de adhesión fervorosa del pueblo musulmán y prometió transmitir al Jefe del Estado, tanto la protesta de la población de la zona de Marruecos como sus fervientes y sinceras pruebas de cariño.

Por coincidir el acto con el aniversario de la elevación al cargo de Alto Comisario de S. E., fue felicitudinosa por todas las comisiones y agradable con verdadera emoción sus testimonios haciendo votos por la felicidad de Marruecos y por su Jefe, Muley Ben Hassan.

¿Qué haces para la guerra?

Frentes y Hospitales te reserva un sitio de honor para que cumplas tu deber de española

Inmaculada

Patrona de la Infantería: la cuna del Arma, te estrechó en su abrazo heroico, como a madre, para darte con él el sobrenombre cariñoso de Virgen del Alcázar, unguido de santa emoción en los momentos duros.

A tus pies pasó el rosario de sus triunfos, en presagio, la oficialidad de la gloriosa Infantería española que después te ha ido ofreciendo en floración de rosas abiertas, por los campos de España camino de su liberación.

Sobre el Coloso deshecho de miembros rotos y taludes bravíos, que es el Alcázar, hay con la realidad de lo imposible, el milagro del amor de España, de su fe en ti. En la imagen de nieve tu manto era un jirón; llegó a ser el único, de un cielo azul de esperanza, que hoy, presintiendo la vuelta de las banderas victoriosas, se abre al triunfo de España, como un palio infinito que será su color.

Fraternidad hispano-marroquí

Las fiestas de la Pascua del Ramadán ponen la nota árabe de los hermanos de África en la alegría que anima los frentes en descanso

Los moros celebran estos días sus típicas fiestas de la Pascua del Ramadán, ceremonias religiosas, cultos a granal, bailes y cantos hasta enronquecer, derroche de alegría... El continuo baile y las abundantes comilonas de algún exceso en las libaciones, han tenido la virtud de ahuyentar el excesivo frío que se siente en las trincheras y en los parapetos con mayor crudeza que en nuestras ciudades de retaguardia.

El tiempo espléndido ha contribuido no poco a la brillantez de la fiesta mora. El cronista de guerra, a falta de información de operaciones en campaña, se ha podido deleitar con el seductor espectáculo del folklore marroquí, que en algunos lugares del frente ha adquirido sus más finas proporciones y brillantez con la participación directa de las mujeres de algún poblado auténticamente marroquí que se ha improvisado desde el principio de la guerra en algunas aldeas que abandonaron y dejaron desiertas los rojos al huir ante el avance de nuestras tropas.

Hemos escuchado las interminables y monótonas salmodias de diversas comarcas del Rif que cantan alternándose estrofa tras estrofa dos coros de cant res frente a frente, igual que el canto de matines; del oficio de tinieblas en nuestra liturgia. Hemos saboreado el exquisito condumio que se ha añadido a la usanza mora y del que han hecho partícipe nuestros bravos regulares a sus jefes y a sus oficiales, que no suelen desdeñar, ni mucho menos, el sentarse a comer con los moros tan respetuosos con sus superiores como sensibles al halago y a las atenciones e incluso a la familiaridad que sin ninguna disciplina les dispensan sus jefes y oficiales que ellos admiran tanto, porque no hay como el derroche de heroísmo para cautivar hasta la veneración a estos guerreros moros que hacen del valor un verdadero culto.

A este respecto, permitásenos un elogio a nuestro entrañable amigo José Bertrán y Ruend, un patriota catalán de notable estirpe, obsesionado con tal frenesí por su ideal nacionalista, propulsor dirigente de Renovación Española en Cataluña, que olvidó sus apellidos, su envidiable posición, su porvenir seguro y el regalo de las comodidades de su hogar para correr hacia la muerte en

defensa de la España Nacional al frente de un puñado de moros que todavía recuerdan su heroica abnegación.

Ya antes de estallar el movimiento conspiraba en Barcelona contra todos los catalanistas más o menos exaltados, pero unánimemente nacionalista. El día de la sublevación ocupó con un fusil uno de los sitios de mayor peligro; quiso compartir con su coronel la responsabilidad de la rebeldía e ir, por tanto, al fusilamiento, pero se le obligó a evadirse y corrió presuroso a porfiar un puesto de honor mandando como oficial un tabor de regulares...

No se realizó el ideal de tomar parte en la reconquista de Cataluña para la España Una, Grande y Libre... pero en esta fiesta mora del Ramadán no cabe entristecer; el re-

LEA SIEMPRE IMPERIO

cuerdo de éste y de tantos héroes caídos, no causan tanto dolor como estímulo.

Los moros no loran a sus muertos en campaña, los admiran; también creen, como nosotros, que han de ver la victoria final desde los luceros compartiendo la alegría de quienes veamos la Patria liberada de la dominación roja y la Pascua del Ramadán se celebra con todos los ritos y desenfadado orgullo y el derroche de golosinas y abundante vantar que son de ritual en la mayor festividad mora.

No se les ha permitido correr la fórmula para no alarmar demasiado a los marxistas de las trincheras vecinas, excesivamente inquietos ante la incertidumbre de por dónde ha de ser nuestra próxima ofensiva. Los rifeños al servicio de España piden a Dios el pronto y decisivo triunfo sobre los rojos y por los rivales que blasfeman de Dios y destruyen sus templos, asesinan a sus ministros y son dirigidos por ateos y por judíos. LOGOS.

No hay posibles negociaciones de paz en el asunto chino-japonés

Nanking.—En conversaciones con el embajador de Alemania, el marxista Chank-kai-shek manifestó que no serán posibles negociaciones de paz mientras el Japón no retire las tropas que ocupan parte del territorio chino.